

¿Quién da trabajo?

Los capitalistas — hacendados, poseedores de fábricas, y mismo los encargados de empresas y obras públicas, se gastan una pedantería musulmana con la clase Proletaria. Ellos, los ricos, al igual que sus lacayos, creen o fingen creer que *dan trabajo*.

Un intelectual capacitado para «la conquista del pan» y un obrero manual, se lanzan a la calle a ofrecer SU PROPIEDAD al primer postor.

Cuál es esta propiedad? Quiénes la única, es decir, la vida.

La vida tiene que producir su propia vida, porque la infinita armonía que le dio necesidad le cubrió también de facultades para llenarlas. Estas facultades son espirituales y mecánicas. No es posible definir exactamente dónde termina el dominio de la mente para empezar el del brazo, porque ni las creaciones del espíritu están tan justamente en las nebulosas de lo inmaterial, ni las funciones del músculo están sujetas puramente al mecanismo inconsciente. El intelectual ofrece su cerebro y el obrero sus brazos; son dos dueños por derecho natural y por acumulación de fuerzas, material y espiritual que ofrecen al mercado su propiedad traccionada e indefensa. ¿Quiénes la reciben?

Justamente aquellos acaparadores de la propiedad, que, o

para atesorar el esfuerzo humano en sus arcas o para llenar las de amos despóticos y crueles, tiranizan la vida, exprimiéndole su esencia espiritual y su savia corporal. Ellos, los ricos, al igual que sus capataces, NO DAN TRABAJO, sino que lo reciben precisamente a quienes LO DAN bajo el sofisma embustero de un mísero salario; salario que les roba el amo por prolongarle la esclavitud que él explota.

El capital es trabajo acumulado, acumulación hecha por el Proletariado que da el trabajo al bandidaje organizado de la Sociedad Capitalista. Organización que consiste en el pleno control de la producción y el consumo, lo cual ha permitido la dictadura del salario y el monopolio de todo alimento, vestuario y vivienda. El rico que paga dos dólares por el trabajo de un hombre al día y le cobra igual suma por cubrirle sus necesidades personales y sociales en el mismo tiempo, roba indirecta pero seguramente el trabajo de un hombre por el término de un día.

La dictadura capitalista se ejerce violentamente imponiendo el precio al trabajo y también imponiéndolo en los artículos de primera necesidad para el trabajador y su familia, de donde se deduce el robo del esfuerzo humano en las siguientes

FRUTAS

cristalizadas y jamones "Ferris", vende permanentemente, el CAFE HAMBURGO, y muy pronto el excelente queso holandés.

Compare usted

la calidad, la pesa y los precios de la "Cooperativa Obrera de Producción y Consumo, para que se convenza de las ventajas que le resultan haciendo allí sus compras.

Pida siempre su recibo y coleccionelos

VELAS

La Campana
las únicas que
no chorrean

tes palabras:

El rico da dinero por energía, y cobra dinero por sostener la energía.

Total: El trabajador es víctima del sofisma bárbaro de los capitalistas, y para mayor infamia, se hace creer al pobre que no es él quien da el trabajo sino su mismo ladrón!

AGENCIA EXCLUSIVA

de las afamadas 42 de Mariano Ramos R., y que son el plato fuerte y preferido en todas las comidas,

COOPERATIVA OBRERA

Ventas por mayor y al detal en la principal de Cali, carrera 9a., números 168 y 168-a, y en nuestras sucursales.

